

Commission de services  
régionaux de Kent



Kent Regional  
Service Commission

**Réunion du comité technique sur la gestion des déchets solides  
Meeting of the Solid Waste Management Technical Committee**

**Le 14 mars 2019**

**18h30**

**Salle de conférence de la Commission de services régionaux de Kent  
Bouctouche**

**March 14th, 2018**

**6:30pm**

**Conference room at the Kent Regional Service Commission  
Bouctouche**

### **1. OUVERTURE DE LA RÉUNION**

Barry Spencer procède à l'ouverture de la réunion à 18h27. Il souhaite la bienvenue aux membres du comité et aux employés du département.

### **2. PRÉSENCE**

- Achille Bastarache (McIntosh Hill)
- Eugène Cormier (municipalité Saint-Antoine)
- Kevin Arsenault (Saint-Charles)
- Barry Spencer (St-Louis-de-Kent)
- Doug MacDonald (Kouchibouguac)

### **ABSENCES**

- Mike LeBlanc (municipalité de Bouctouche)

### **AUTRES PRÉSENCES**

- Eric Demers, Directeur du service de déchets solides, Isabelle Godin, Coordonnatrice de projet et Francine Arsenault, adjointe administrative.

### **3. DÉCLARATION DE CONFLITS D'INTÉRÊTS**

Aucune déclaration de conflits d'intérêts.

### **4. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR**

#### **2019-04DS**

Il fut proposé par Doug MacDonald, appuyé de Eugène Cormier que l'ordre du jour soit adopté avec les ajouts suivants : Politique sur les déchets solides et Stratégie provinciale en matière de déchets solides.

**Adoptée**

### **1. CALL TO ORDER**

Barry Spencer calls the meeting to order at 6:27pm. He welcomes the members of the committee and the employees of the department.

### **2. ATTENDEES**

- Achille Bastarache (McIntosh Hill)
- Eugène Cormier (Municipality of Saint-Antoine)
- Kevin Arsenault (Saint-Charles)
- Barry Spencer (St-Louis-de-Kent)
- Doug MacDonald (Kouchibouguac)

### **REGRETS**

- Mike LeBlanc (municipality of Bouctouche)

### **OTHER ATTENDEES**

- Eric Demers, Director of Solid Waste Services, Isabelle Godin, Project Coordinator and Francine Arsenault, Administrative Assistant.

### **3. CONFLICT OF INTEREST DECLARATIONS**

No conflict of interest declarations.

### **4. ADOPTION OF THE AGENDA**

#### **2019-04SW**

It was moved by Doug MacDonald, seconded by Eugène Cormier that the agenda be adopted with the additions of Solid Waste Policy and Provincial Waste Strategy.

**Motion carried**

**5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 10 JANVIER 2019**

**2019-05DS**

Il fut proposé par Achille Bastarache, appuyé de Doug MacDonald que le procès-verbal du 10 janvier 2019 soit adopté avec les corrections suivantes : À l’item 4, devrait lire Doug MacDonald au lieu de Jocelyne Bourque; et ajouter le nom de Kevin Arsenault dans les absences.

**Adoptée**

**6. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 10 JANVIER 2019**

Voir rapport du directeur dans le présent document.

**7. RAPPORT DE DÉCHETS SOLIDES**

Éric explique que le tonnage a beaucoup diminué. Surtout dans le coin d’Elsipogtog. La Première Nation utilise peut être la collecte commercial. La température et le mois plus court a peut-être aussi affecté la diminution. Éric va vérifier avec DJ à Elsipogtog.

ICI a diminué un peu comparé à l’an dernier. Il n’y a rien pour construction et démolition depuis les 2 dernières années.

Souhaitant que le tonnage aura diminué pour la collecte des gros déchets.

**8. RAPPORT DU DIRECTEUR DU DÉPARTEMENT DE DÉCHETS SOLIDES**

➤ **Éco-Dépôt**

Le premier évènement a eu lieu à Richibucto le 2 février dernier. Un total de 10.28 tonnes de déchets a été apporté par les résidents. C’était un succès et on a reçu plusieurs commentaires positifs. Notre coût était approximativement 1,000\$.

**5. APPROVAL OF MINUTES FROM THE JANUARY 10<sup>th</sup> 2019 MEETING**

**2019-05SW**

It was moved by Achille Bastarache, seconded by Doug MacDonald that the minutes from January 10th, 2019 be accepted with the following modifications: in item 4, replace Jocelyne Bourque by Doug MacDonald and add Kevin Arsenault to the regrets.

**Motion carried**

**6. BUSINESS ARISING FROM THE MINUTES OF JANUARY 10<sup>TH</sup>, 2019**

See the Director's report in this document.

**7. WASTE REPORT**

Eric explains that the tonnage is down by a big margin. Big decrease in the Elsipogtog area. The First Nation might be using the commercial collection. The weather and shorter month could also be reasons for the decrease. Eric will do a follow up with DJ at Elsipogtog.

ICI is down a bit compared to last year. There has been nothing for CD waste in the past 2 years.

Hopefully the tonnage will be down for the heavy garbage collections.

**8. DIRECTOR OF THE DEPARTMENT OF SOLID WASTE REPORT**

➤ **Eco-Depot**

The first event took place in Richibucto on February 2nd. A total of 10.28 tonnes of waste was brought in by the residents. It was really successful and we received good feedback. Our cost was approximately \$1,000.

<p>Ceci aiderait à détourner certains objets du site d'enfouissement.</p> <p>Barry nous mentionne qu'il était vraiment impressionné par le dépliant ainsi que l'initiative.</p> <p>➤ <b><u>Newsletter 2019</u></b></p> <p>Le bulletin du printemps 2019 sera envoyé aux résidents dans les prochaines semaines. Un deuxième bulletin sera envoyé à l'automne 2019.</p> <p>Isabelle nous explique le contenu du bulletin en s'attardant surtout sur les pages portant sur les déchets solides. On mentionne aussi la page sur les programmes de Recycle NB. L'organisme a payé pour avoir sa page dans notre bulletin.</p> <p>Enfin, on discute des changements à la collecte des déchets encombrants. On va déployer beaucoup d'efforts sur les médias sociaux, site web, etc. pour annoncer que les sacs opaques ne seront plus acceptés.</p> <p>En ce qui concerne les déchets électroniques, nous voulons essayer d'éliminer les objets électroniques en bordure de rue. Ils devraient tous être apportés à des dépôts.</p> <p>➤ <b><u>Sensibilisation provinciale</u></b></p> <p>Le groupe des éducateurs des Commissions lance une nouvelle campagne de sensibilisation.</p> <p>Quelques petits vidéos sur comment recycler circulent présentement sur les médias sociaux, YouTube, dans les théâtres et sur le site web. Une somme de 70,000\$ a été contribué cette année pour la création de vidéos et annonces. Isabelle nous montre quelques clips.</p> <p>La collaboration est très bonne entre les 12 commissions.</p> <p>➤ <b><u>DDP</u></b></p> <p>L'ébauche de la DDP sera présentée au comité ad hoc déchets solides dans les prochaines semaines.</p>	<p>Some stuff will be diverted from the landfill which is very good.</p> <p>Barry expresses that he was very impressed with the flyer as well as the initiative.</p> <p>➤ <b><u>The 2019 newsletter</u></b></p> <p>The Spring 2019 newsletter will be mailed to residents in the coming weeks. A second newsletter will be sent in the Fall of 2019.</p> <p>Isabelle goes quickly through the newsletter and explains its content focusing on the pages dealing with solid waste. Recycle NB paid to be part of the Newsletter, they have their own page promoting their many programs.</p> <p>Finally, changes to the collection of bulky waste are discussed. We will put a lot of effort on social media, website, etc. to announce that the opaque bags will no longer be accepted.</p> <p>As for the e-waste, we want to try and eliminate electronics at the curb. They should all be brought to depots.</p> <p>➤ <b><u>Provincial awareness</u></b></p> <p>The Commissions Educators Group is launching a new awareness campaign.</p> <p>Short videos on how to recycle have started circulating on social media, YouTube, theatres and the website. An amount of \$70,000 was received this year for videos and adds.</p> <p>Isabelle shows us a couple of clips.</p> <p>There is good collaborative work between the 12 commissions.</p> <p>➤ <b><u>RFP</u></b></p> <p>The draft RFP will be presented to the ad hoc solid waste special committee in the coming weeks.</p>
--	--

<p>La vérification provinciale est en train d’être faite au site de Moncton mais il n’y a aucuns résultats à date.</p> <p>Il y a une étude sur les emballages et imprimés en développement à l’instant. Les compagnies pourraient acheter des produits recyclés ce qui pourrait donner des fonds pour des campagne de sensibilisation, de nouveaux programmes, etc.</p> <p>➤ <b><u>CSRPA</u></b> Une entente mutuelle afin de partager les démarches des deux Commissions pour éventuellement mettre en place les meilleures pratiques liées à la collecte.</p> <p>Nous regardons à quelques options pour la gestion des déchets. Peut-être l’achat de camion? Pourrait être géré par une entité corporative.</p> <p>Éric assistera à une conférence à Québec et vérifiera les possibilités d’équipement disponibles.</p> <p>➤ <b><u>Poste Premières Nations</u></b> En attente d’une rencontre avec les administrateurs des Premières Nations.</p> <p>➤ <b><u>Comité de direction de la Commission</u></b> Avec le nouveau comité de direction, les plans de travail seront complétés suite à l’orientation du CA de la Commission. Il supervise, entre autres, les partenariats auxquels la CSRK prend part.</p> <p>Une nouvelle tendance appelée « Repair Café » a commencé. On apporte des petits appareils électroniques et ils le réparent sur site si possible.</p> <p>Un programme pilote pour faire le tri des trois couleurs pourrait être lancé en 2019 dans 3 écoles (Cocagne, Notre-Dame et Grande-Digue) si des fonds nous sont accordés par le FFE</p> <p>➤ <b><u>CMA</u></b> Mise à jour sur l’implantation du système 3 sources lors des évènements au comté de Kent.</p>	<p>The provincial waste audit is being done at the Moncton landfill but there are no results yet.</p> <p>There is a study on PPP (printed paper packaging) going on. Companies could buy recycled materials which would give money for awareness campaigns, new programs, etc.</p> <p>➤ <b><u>APRSC</u></b> A mutual understanding to share the approaches of the two Commissions to eventually implement best practices related to the collection.</p> <p>Looking at different options for waste management. Maybe the purchase of trucks? Could be managed by a corporate entity.</p> <p>Eric will be attending a conference in Quebec and will check on equipment and such.</p> <p>➤ <b><u>First Nations job position</u></b> Waiting for a meeting with First Nations administrators.</p> <p>➤ <b><u>Steering Committee</u></b> With the new steering committee, the work plans will be completed following the guidance of the Board of directors.</p> <p>A new trend called “Repair Café” has started. You bring small electronics and they are repaired on site if possible.</p> <p>A pilot program to sort waste in three colors could be launched in 2019 in 3 schools (Cocagne, Notre-Dame and Grande-Digue) if funds are granted by ETF</p> <p>➤ <b><u>CMA</u></b> Update on implementing the 3-stream system during the events in Kent.</p>
--	---

<p>Une réunion est cédulée pour le 4 avril 2019 où l'accent sera mis sur le traitement des déchets. Ils veulent promouvoir des options écologiques.</p> <p>Les deux plus grandes options seraient que les sacs clairs se retrouvent dans les bacs de la municipalité et que les sacs verts et bleus soient ramassés par éco-dépôt.</p> <p>Peut-être qu'on pourrait demander à Miller ou Fero de faire des collectes spéciales et facturer moins de frais et en retour ils auraient de la visibilité ainsi que de la publicité.</p> <p><b>9. AUTRES</b></p> <p>❖ <b>Politique des déchets solides</b></p> <p>Quelques changements ont été apportés et on aimerait apporter le tout au Conseil d'administration à leur réunion d'avril. Une copie sera envoyée aux membres avant de l'envoyer au CA.</p> <p>❖ <b>Stratégie provinciale en matière de déchets</b></p> <p>Barry est encouragé par les éco-dépôts mais trouve que l'étude qui se fait depuis trois ans prend beaucoup trop longtemps. On devrait envoyer une lettre pour pousser la province à compléter la nouvelle stratégie. La stratégie de 2001 est obsolète. Éric aimerait développer un plan de 10 ans.</p> <p>Éric va vérifier à savoir si une lettre de Barry pourrait avoir du poids.</p> <p><b>10. AJOURNEMENT</b></p> <p><b><u>2019-06DS</u></b></p> <p>Il fut proposé par Eugène Cormier que l'ajournement ait lieu à 19h06.</p> <p>La prochaine réunion aura lieu le 11 avril 2019.</p>	<p>A meeting is scheduled for April 4<sup>th</sup> 2019 where the main focus will be the handling of the waste. They want to promote eco-friendly options.</p> <p>The two biggest options would be that the clear bags end up in the municipality bins and that the blue and green bags are picked up by eco-depot. Maybe we could have Miller or Fero do special pick-ups and charge less fees and it would give them exposure and publicity.</p> <p><b>9. OTHERS</b></p> <p>❖ <b>Solid Waste Policy</b></p> <p>Made a few modifications and would like to present it to the Board of directors at their April meeting. A copy will be sent to the members before submitting it to the board.</p> <p>❖ <b>Provincial Waste Strategy</b></p> <p>Barry is encouraged by the eco-depots but finds that the study that has been going on for the past 3 years is too long. We should write a letter to push the province to complete the new strategy. The 2001 strategy is outdated. Eric would like to develop a 10-year plan.</p> <p>Eric will check to see if a letter from Barry would carry any weight.</p> <p><b>10. CLOSURE OF MEETING</b></p> <p><b><u>2019-06SW</u></b></p> <p>It is moved by Eugène Cormier that the closure of the meeting be at 8:06pm.</p> <p>The next meeting will be on April 11<sup>th</sup> 2019.</p>